

En febrero se acelera la creación de empleo y casi la mitad de los contratos firmados son indefinidos

2 de marzo de 2023

CLAVES

- Se acelera la creación de empleo en febrero, tanto en media mensual (88.918 personas más, el mejor dato en febrero desde 2015) como en términos desestacionalizados (81.808). La tasa de creación de empleo se sitúa en el 2,4%.
- El paro registrado sube ligeramente (2.618, +0,1%) pero cae en términos desestacionalizados (-6.345).
- Se han firmado 493.200 contratos indefinidos en febrero, casi la mitad (45,5%) de todos los contratos firmados.

RESUMEN EJECUTIVO

El paro sube ligeramente en febrero, aunque baja en términos desestacionalizados

La población en paro registrado subió en 2.618 personas en febrero respecto a enero, y se sitúa en 2.911.015 personas, lo que no obstante supone la menor cifra de personas en paro de un mes de febrero desde el año 2008. A pesar de la difícil coyuntura, en el último año hay 200.669 personas menos en paro (-6,5% interanual) y en febrero en términos desestacionalizados el paro registrado baja en 6.345 personas. El paro baja en febrero en la mayoría de los sectores y sube por su aumento en el colectivo sin empleo anterior.

La afiliación a la Seguridad Social crece con fuerza en febrero

La población afiliada ha aumentado en 88.918 personas en febrero y se sitúa en 20.170.142 personas en media mensual. Hay 475.870 afiliados medios más que hace un año, lo que supone un crecimiento del 2,4% interanual, un porcentaje que aumenta una décima respecto al dato anterior. En términos desestacionalizados, más adecuados para medir su evolución real, la población afiliada aumenta en 81.808 personas y alcanza su máximo histórico con 20.380.428 personas. El empleo mantiene su fortaleza tras un año de guerra en Ucrania y fuerte inflación, impulsado por los efectos favorables de la reforma laboral. La transformación de contratos temporales en indefinidos ha fortalecido el consumo, ampliándolo en 3.000 millones según el Banco de España, lo

que ha permitido compensar parcialmente la importante pérdida de poder de compra de los salarios.

La contratación indefinida supone el 45,5% de los contratos en febrero

En febrero se han registrado un total de 1.084.802 contratos de trabajo, lo que supone un descenso del 24,9% comparado con febrero del año pasado. Se han firmado 493.200 contratos indefinidos, con un aumento del 56% respecto a febrero del año pasado, mientras que los contratos temporales se sitúan en 591.602 contratos este mes y caen un 48% interanual. En febrero ha mejorado la composición de la contratación indefinida respecto a meses anteriores: el 46,7% son indefinidos a jornada completa, el 24,5% a jornada parcial y el 28,7% fijos discontinuos. Las empresas han sustituido temporalidad por parcialidad indefinida como fórmula de flexibilidad.

ANÁLISIS

AFILIACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL

El empleo de las mujeres sigue aumentando a una tasa superior a la de los hombres

En febrero la población afiliada aumenta en 45.205 hombres y 43.713 mujeres respecto al mes anterior. Comparado con febrero del año pasado, hay 215.518 hombres más y 260.352 mujeres más afiliados a la Seguridad Social y el empleo femenino (2,8%) crece a una tasa superior al masculino (2,1%). El 53% de la población afiliada son hombres y el 47% mujeres.

La creación de empleo sigue concentrada en el régimen general (asalariados)

La población afiliada media al régimen general aumentó en 84.917 personas en febrero (+0,6%) y en 480.644 respecto a febrero del año pasado (+3,0%). La población afiliada al régimen de autónomos aumentó en 3.448 personas en febrero (+0,1%) pero se reduce en 4.607 personas respecto a hace un año (-0,1%). El aumento de la afiliación a la Seguridad Social se concentra en el régimen general, que sigue ganando peso sobre el total: de cada 100 personas afiliadas, 83,3 están en el régimen general, 16,4 en el régimen de autónomos y 0,3 en el régimen del mar.

En febrero el empleo asalariado repunta en la mayoría de los sectores

La evolución de la afiliación por sectores dentro del régimen general muestra un repunte mensual del empleo impulsado por educación (26.798, +2,5%), hostelería (25.073, +2,0%) y construcción (22.411, +2,4%). En sentido contrario, destaca la pérdida mensual de población afiliada en el sistema especial agrario (-15.668, -2,2%), comercio (-11.781, -0,5%) y sanidad y servicios sociales (-9.934, -0,6%).

Ocio, hostelería e información y comunicaciones impulsan la creación anual de empleo

La variación de la afiliación al régimen general en el último año está impulsada por actividades artísticas y recreativas (24.896, +9,4%), hostelería (106.461, +9,2%), información y comunicaciones (49.153, +8,7%), actividades profesionales y científicas (52.729, +6,4%) y transporte y almacenamiento (45.111, +6,0%). En el lado contrario, los sectores que pierden empleo respecto a hace un año son el sistema especial agrario (-36.688, -5,1%) y actividades administrativas y servicios auxiliares (-5.891, -0,4%).

PARO REGISTRADO

En febrero, el paro registrado se sitúa en 2.911.015 personas, a los que hay que sumar otras 205.035 personas no ocupadas demandantes de empleo, otras 307.190 personas demandantes de empleo con disponibilidad limitada o que solicitan condiciones especiales de trabajo y otras 1.135.108 personas ocupadas que buscan otro empleo. En total, la cifra de demandantes de empleo se sitúa en 4.558.348 personas este mes.

El paro sube en febrero entre las mujeres

En febrero el desempleo masculino baja en 1.517 personas (-0,1%) y el femenino sube en 4.135 personas (0,2%) respecto al mes anterior. En términos interanuales el paro baja en 104.242 hombres (-8,2%) y en 96.427 mujeres (-5,2%). Seis de cada diez personas en paro son mujeres.

El paro registrado sube en febrero por el colectivo sin empleo anterior

En febrero el paro registrado baja en el sector servicios (-3.868 personas), industria (-2.399) y construcción (-2.392) pero aumenta en agricultura (1.138) y sobre todo en el colectivo sin empleo anterior (10.139) e industria (408), mientras que baja en la construcción (-3.111).

El paro sube entre la población más joven

En febrero el desempleo de los jóvenes menores de 25 años sube en 11.862 personas (5,8%) y baja entre la población de 25 y más años en 9.244 personas (-0,3%).

CONTRATACIÓN

La cifra de contratos indefinidos se duplica respecto a la del año anterior

En febrero se han registrado 493.200 contratos indefinidos, lo que supone un aumento del 56% respecto a las cifras de febrero de 2022. La comparación interanual de la contratación indefinida todavía se realiza con meses del año pasado en los que la reforma laboral que limitó la contratación temporal se encontraba en periodo transitorio. A partir de abril la comparación de los datos será homogénea y se reducirán tanto los fuertes aumentos

interanuales de la contratación indefinida como los fuertes descensos de la contratación temporal.

Como en meses anteriores los contratos indefinidos a jornada completa aumentan con fuerza (+33% interanual), incluso superan el aumento de los contratos indefinidos a jornada parcial (+27% interanual) pero no el fuerte incremento de los contratos fijos discontinuos (+197%). Los porcentajes de incremento sobre el año anterior en todos los tipos de contratos indefinidos ya se están moderando debido a que los nuevos datos ya se empiezan a comparar con meses en los que la reforma laboral ya estaba en vigor.

La cifra de contratos temporales se reduce a la mitad respecto a la de hace un año

La contratación temporal cae con fuerza en febrero y la cifra de contratos temporales firmados (591.602) se reduce casi la mitad (-48%) comparado con febrero del año pasado. Este fuerte descenso sigue explicado por la supresión del contrato de obra o servicio (-100% interanual) pero también por la fuerte caída del eventual por circunstancias de la producción (-31% interanual) y la caída de los contratos de sustitución (-15%) que suponen en la actualidad la segunda modalidad de contratación temporal por volumen de contratos firmados. La reforma laboral ha suprimido los contratos de obra o servicio, pero también ha generado un fuerte descenso en el uso de las otras modalidades más relevantes de contratación temporal.



